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Abstract (en)
[origin: WO9204247A1] In a can (1) with a push-on cover with an at least one-part body (2) which, together with a body component (6) arranged on
the closure end of the body (2), forms a hermetic seal, in which a lever recess (26) between the body (2) and the cover (4) remains free to engage
with a lever (14) via which the cover (4) may be levered off, the cover (4) has a circumferential sprung engagement lip (8) which is prestressed from
inside and engages in a closure groove (10) in the body (6).

Abstract (fr)
Une boîte (1) avec un couvercle à enfoncer comprend un corps (2) au moins en une seule pièce et un couvercle (4) qui forme une fermeture
étanche avec un élément (6) du corps disposé à l'extrémité du corps (2) du côté fermeture, en laissant libre une fente (26) d'introduction d'un
levier (14) entre le corps (2) et le couvercle (4), ce qui permet de soulever par effet de levier le couvercle (4). Le couvercle (4) comprend une lèvre
élastique continue (8) d'engagement qui s'engage sous précontrainte de l'intérieur dans une moulure de fermeture (10) de l'élément (6) du corps
dont la forme est adaptée à la forme de la lèvre d'engagement.
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